

LA MADRE DEL MONTONERO.

Este periódico saldrá cada vez que sus Editores puedan escribirlo. Se vende publicamente y admite toda clase de remitidos; pero no suscripciones porque es contingente su publicación. Se guardarán sijilosamente las



firmas aún contra el torrente del reglamento de Imprenta. Sus armas serán las de la actual moda: zaherir y criticar á destajo á todo el que no ande derecho. No adulará al poder y rebatirá á los locos factores del desórden

Qui non vetat peccare cum possit jubet.

NUM. 4.) LIMA VIERNES 19 DE DICIEMBRE DE 1834. (MED.)

LA MADRE DEL MONTONERO.

ELECCIONES.

Restan muy pocos dias para que el pueblo en ejercicio de su soberania, elija á los ciudadanos cuyo mérito sea suficiente á minorar los males de la infeliz república. Esta eleccion deside de su mejor suerte, mucho mas cuando hoy ha crecido rapidamente el pernicioso espíritu de partidos. Que meláncolico será nuestro porvenir, si el pueblo en masa no usa de sus grandiosos derechos oponiendo la encumbrada roca de la firme-

za y el desinterés, en donde se estrellen los impulsados tiros de las facciones!

En obra tan alta que nada menos se va á jugar que con los dados de los presentes disturbios, es preciso que los ciudadanos emitan su voto con la rectitud y pureza que se requiere para confiar el cargo de elector á aquel cuyo corazon no abrigue otra pasion, que el amor á esta patria que desfallece á los detractores filos del sanguinoso puñal de la anarquía: de esta patria que se ha hecho la madriguera de las aspiraciones: de esta patria á donde se toleran á los asesinos de la repu-

facion personal, á los quebrantadores del órden doméstico, y á toda clase de ambiciosos esclavos del interes: de esta patria en fin, que no hay en tendimiento humano que pueda imaginar el alto grado de aniquilamiento y degradacion á que ha llegado.

Si en las elecciones pues, no resulta el que se pueda conocer el acierto rejido por el órden y la espontánea voluntad de cada ciudadano, sin que ni el interes ni las aspiraciones siniestras puedan contrariarla; vamos perdidos y persurosos corremos á hechar el sello de la reprobacion afirmando nuestra eterna infelicidad.

Union, rectitud, hombría de bien, son los requisitos necesarios para que en las elecciones se vean los opimos frutos que esperamos de nuestros compatriotas. Sin ellos, adios república, desgraciada patria; pues siempre estaremos sujetos á la degradacion mas intolerable haciendonos el juguete de los caprichos de los que no aspiran mas que saciar el torpe apetito de la venganza.

JENERAL LA-FUENTE.

¿Quién será aquel que pueda sin una profunda admiracion contemplar, que en medio mismo de nosotros y contra el torrente de la opinion sacrosanta, se defienda con tanto descaro al que causara nuestra ruina y aniquilamiento eterno? La idea sola de que haya séres tan imbéciles que patrocinen

las siniestras miras del jeneral La-fuente, infunde un horroroso espanto que nos pronostica un porvenir lamentable. Este semejante solo asi mismo en sus injustas pretenciones, delira hacerse formidable para arrancar la silla de la presidencia al que lejitimamente la obtiene. Derrama con pródiga mano el oro que sustrajo de las arcas nacionales en el tiempo de su férrea y oproviosa administracion, para adquirir por tan artéro y criminal resorte, la mayoría de los votos que lo designen para jefe supremo de esta república. Un crecido escuadron de sediciosos lo aclaman porsu señor, sin conocer incautos la dañada alma que anida en su audacia sin ejemplo. Este jeneral despótico que se goza en la destruccion de todos, por encumbrarse.....á la medida de sus nefandos deseos, procura á toda costa salir victorioso en la presente lucha. No lo conseguirá, nó.

Sus defensores injustos, cuanto frenéticos, ecsitan la revolucion con una enerjía que no reconoce superior, y esta de donde nace? Aunque nadie ignora su orijen, queremos repetirlo para que universalmente se aprenda. Los editores del *Votono Nacional* y demas periodicos forjados en la frágua de Lescano, estan asalareados para insultar á la presente administracion y elevar á su Mesenas, que nos lo pintan como á su David perseguido. Plantan bábaro no saldrá jamás de la órbita de sus fantacias. Disfrutarán de

algunas comodidades que el jornal de su risible héroe les proporcione; pero no pasará á la realizacion de sus atroces proyectos. De su extraordinaria compajinacion de circunstancias no resultará mas que la burla jeneral del sentido comun que las reprueba.

Despues de todo esto, nos dirán esos siervos del entusiasmo anti-constitucional, que nos complacemos en la desgraciada suerte de los caidos. No señores. Nosotros respetamos la infelicidad ajena lamentando los infortunios del proscripito; pero conocemos que es conveniente contener los desastres en su principio. Nos dolémos del mal de nuestros semejantes, y si en estos notamos crímenes que jerman la destruccion de la sociedad entera, estámos obligados á darlos á conocer al mundo todo del mismo modo que ellos se empeñan en hacer padecer á todos en jeneral, para que facilmente los distinguan y puedan librarse de sus envenenados dardos.

REMITIDOS.

Señores Editores

Nos ha sido muy satisfactoria la prohibicion que ha hecho el supremo gobierno de las funciones del coliseo de comedia y del de toros, mientras tanto pasa el tiempo del jubileo santo. Esta conducta hace al Señor Arzobispo electo, muy digno de tal cargo, y

al Ecsmo. Señor jefe de la presente administracion, acreditando en ambos los mas relevantes sentimientos de relijion y piedad.

Era muy reparable que en la actual época, se tolerase esa mezcolanza de diversiones públicas, tan diametralmente opuestas al catolicismo que tenemos la gloria de profesar. Tales ideas aparecen ridiculas al pensamiento de la crecida horda de libertinos pedantes, que inficionan esta capital tan querida del cielo; pero nos cave el placer, de que á su pesar, tenemos unas autoridades al frente del gobierno penetradas de las saludables máximas del evanjélio, y que sumisamente respetan á la visible cabeza del rebaño de Jesu-cristo. Abundan tambien almas piadosas que contribuyen á la alta solemnizacion del jubileo, mediante las cuales está detenido el brazo formidable del omnipotente, armado de rigor contra los impios. ¡Quiera el cielo que mediante las fervientes plegarias de los buenos cristianos que todavía hay en Lima veamos convertidos á su gracia á tanto incauto que ciegos caminan á su eterna desgracia.

Se ha publicado en estos dias, una celeberrima listita de toros que ha costado la diversion de los tunos ociosos como su admirable autor *D. Mateo Soliman*. Este moquito con sus provocativos insultos, tiene ganas de que lo hechen á cenar con los dormidos del pepinal de Ancieta. Cuidado cafeterito,

cuidado con No vaya á á realizarse este aviso, que con oportunidad te dan las que te tienen lastima. Mucho tenemos que decirte en este particular; pero sujetos tan despreciables como tu, no merecen ni nombrarlos, por que se gasta el tiempo notablemente y se ensucia el papel demasiado.

LO QUE—SE DICE.

Se dice:—Que muchos de los chapetones del barrio de San Sebastian, han repartido listas para las votaciones actuales seduciendo á los vecinos honrados del dicho barrio, con el objeto de entronizar en la presidencia á su invitado héroe el general La-fuente.

Se dice:—Que los tales chapetones no han conseguido nada de sus pretendidas é injustas miras; pues ya los hombres están muy escarmentados y no se llevan de los intrigas y cubiletes de los discolos.

Se dice:—En fin: que es preciso que los revoltosos vichos sean conocidos, y que en este caso se daràn sus nombres en una lista por separado, tan luego como tengamos lugar.

EL DESENGAÑO DE JUANITO

Un mocito pinganilla
Abrasado en el ardor,
De Cupido, con fervor
Cortejó á una picarilla:
Esta haciendose sencilla

Le juró afecto sincèro,
Mas no viendole dinero
Con otro luego se fué;
*Abra los ojos el que
Siendo pobre es majadero.*

AVISOS.

ACADEMIA DE HISTORIA NATURAL.

Bajo este nombre se ha abierto un establecimiento de *Mr. Melosa* que acaba de llegar de Calcuta y ofrece dar sus lecciones al que tenga el honor de ocuparlo. Su habitacion es un altillo de la casa de la Sra. Dominguez calle del Corcobado. En la puerta de dicho altillo tiene un perro, un gato y una jaulita en medio, que es la mejor seña que puede darse, porque están estos animalitos muy visibles y facilmente se encuentra á *Mr. Melosa*. Este Sr. ha descubierto últimamente la union de los animales dichos, con tal admiracion, que todo el dia estan sin comer cuidando ó bien la jaula, macetitas, ó lo que les pongan á su custodia; pues la gran penetracion de este famoso naturalista, ha conseguido que olviden la riña á que siempre han sido propensos.

SE NECESITA.

Una ama de leche que sea sana y sin vicios. En esta imprenta se dará razon de la persona que la pretende.

IMP. REP. DE J. M. CONCHA.